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市民促警拘煽暴「雙學」頭目
批策劃違法衝擊政總 觸發暴亂須承擔責任

網民要求民主黨胡志偉道歉「回水」

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）學聯及

「學民思潮」（「雙學」）早前煽動示威

者衝擊及包圍特區政府總部，最終觸發襲

警、毆打、偷竊等更嚴重的刑事罪行。約

30名市民昨日自發到灣仔警察總部抗議，

批評「雙學」頭目周永康、岑敖暉、梁麗

幗、黄之鋒等人，有預謀及有計劃地煽動

他人違法，要求警方嚴正執法，拘捕「雙

學」頭目。

團體晤監警會 憂撐「佔」委員不公

立法會財委會昨日終於表決通過撥款擴建將軍

澳堆填區。事實上，將軍澳堆填區的工程成本已

經因為「拉布」而明顯增加。反對派議員將民生

議題政治化，以「拉布」阻擊政府施政，浪費公

帑，損害市民利益，必須立即停止。

「三堆一爐」計劃備受爭議，尤其是將軍澳堆

填區擴建遇到阻力最大。眾所周知，堆填區屬厭

惡性設施，難免影響到附近居民。但是，擴建堆

填區具有必要性。因為三個填堆區均已接近飽

和，其中將軍澳堆填區更即將於明年達到負荷極

限，亟需展開擴建工程。擴建堆填區是為了滿足

整個香港處理廢物的需要。如果受影響的居民都

抱着「不要在我家後園」的鄰避心態，香港難逃

「垃圾圍城」厄運。當區居民的環保訴求固然重

要，但不能因此對攸關社會整體發展的需要置之

不理。

擴建堆填區本屬民生問題，但是反對派為狙擊

政府、癱瘓施政，不惜將民生問題政治化，尤其

本港正值政改關鍵期，民生問題政治化傾向尤

甚。擴建將軍澳堆填區計劃撥款申請，原本計劃

今年7月在立法會完成審議，但受「拉布」影響

一直議而未決，最終經過7次財委會會議後才獲

通過，實在一波多折。即使在最後一次的撥款申

請審議中，反對派議員仍提出170多項修正案，

明顯要令審議拖沓冗長。如今，有關撥款終獲通

過，但仍有人揚言，將就擴建堆填區提出司法覆

核。受「拉布」所累，將軍澳堆填區的工程撥款

在半年間由原本接近20億增加至21億。早前有

民調顯示，多達53%將軍澳居民贊成擴建將軍澳

堆填區，82%受訪者則擔心「拉布」令工程造價

上升。顯然，「拉布」導致擴建堆填區費時失

事，虛耗巨額公帑，將民生議題政治化，完全悖

逆民意，漠視市民利益。

更令人擔憂的是，反對派為了配合違法亂港

的「佔領」行動，在議會內掀起「不合作運

動」，對於有利本港發展經濟、改善民生的施

政措施和重大基建項目，一律「為反對而反

對」，包括優化港珠澳大橋口岸人工島、蓮塘

香園圍口岸等工程，均因反對派議員的「拉

布」戰而被迫中止或進展緩慢。「不合作運

動」持續，勢必令各項工程斷層，重大項目建

設舉步維艱，香港發展受挫，更損害從業者生

計，必須堅決反對。

（相關新聞刊A9版）

兼顧環保發展「拉布」禍害香港
「學民思潮」頭頭要求行政長官梁振英與學生

「重啓政改對話」。梁振英在會見傳媒時重申，

任何人如願意接受不違反基本法及全國人大常委

會決定的前提，他都願意進行對話。必須指出的

是，香港政改必須依法辦事，按照基本法和人大

決定的規定進行。「學民思潮」要求與政府對

話，一是須以基本法和人大決定為前提；二是須

撤離「佔領區」。如果「雙學」既不尊重法治前

提，又不拿出對話誠意，「重啓政改對話」根本

就是空談。

特區政府對於對話一直表達充分的誠意，但學

聯頭頭在要求與特區政府對話的過程中，推翻先

前與政府達成的協議，令對話一度流產。學聯在

「公民提名」、「撤回人大決定」的問題上糾纏

不清，更要求特區政府向中央提交「政改補充報

告」，「修改原報告的錯誤內容」，乃至要求修

改香港基本法等等。學聯還連同其他「佔中」勢

力升級不合作行動，為溝通設置障礙，動搖對話

基礎，特區政府不得不擱置與學聯的對話。學聯

其後又上演「上京騷」，企圖延續喪失人心的違

法「佔領」行動。

學聯與政府對話悖逆基本法和人大決定基礎，

缺乏誠意，製造矛盾。更加惡劣的是，學聯與

「學民思潮」日前在金鐘「佔領區」公然號召激

進分子包圍政府總部和特首辦，在「雙學」暴力

升級的煽動下，大批示威者戴齊頭盔、眼罩、口

罩，手持自製盾牌，多次以暴力衝擊警方防線，

令「佔領」行動進一步滑向暴亂。如果「學民思

潮」只是重複學聯在對話過程中的種種花招，怎

麼可能「重啓政改對話」？

日前發生激進分子暴力圍攻政府總部和特首

辦事件，「雙學」頭頭周永康和黃之鋒一直龜

縮在立法會大樓反對派議員辦公室內「嘆世

界」，悠閒地食杯麵、上網貼網誌等。正是周

永康和黃之鋒等人號召引發一場流血暴亂，他

們卻龜縮在背後，企圖逃避刑事責任。黃之鋒

在暴力圍攻政總失敗後，扮演「絕食騷」轉移

視線，隨後又扮演「對話騷」，用心何在，昭

然若揭。

按照「政改五步曲」，現階段已走到「第三步

曲」，即進行第二輪政改諮詢和提出具體方案。

「學民思潮」和學聯如果有意見，應按程序在政

改諮詢過程中發表意見，而非借「對話騷」蓄意

攪局。

重啓對話 尊重人大決定是前提

香港文匯報訊（記者 文森）反對派議員多次違規包庇「佔
領」者在立法會留宿，令議事大樓淪為無掩雞籠。網民組織
「紫荊行動」昨日到有份違規的民主黨立法會議員胡志偉的辦
事處，要求他向市民道歉及「回水」。「紫荊行動」又預告會
採取連串抗議活動，下一步會發起反對其他違規議員的行動。

斥帶「佔」者濫用立法樓
立法會行政管理委員會日前針對胡志偉及工黨主席李卓人違
規帶「佔領」示威者到5樓活動室，社民連主席梁國雄更招呼
示威者在活動室內睡覺，向三人發出警告信，但仍未能平息公
憤。「紫荊行動」10多名成員昨日手持寫上「濫用公帑、道歉
回水」的橫額及紙牌，到胡志偉位於黃大仙富山邨的辦事處，
嚴正要求他立即公開道歉及「還錢於民」。
「紫荊行動」強調，議員作為公職人員實不應濫用公帑，建

議行管會除
了向違規者
作出警告
外，也應予
以實質懲
戒，包括違
規議員應向
立法會秘書
處繳納違規
期間所涉額
外費用，例如冷氣費、清潔費等；公開向公眾道歉，及公開承
諾不再違反立法會大樓的管理規限。
「紫荊行動」同時敦促立法會行管會及秘書處，繼續探討有
效措施，嚴格控制非立法會人員進入或不當使用立法會大樓。

違法「佔領」行動禍港害
民，反對派拒絕還路於民之
餘，更走入社區進行所謂
「深耕」，成為人人喊打的

「過街老鼠」。公民黨立法會議員郭家麒昨
日到荃灣港鐵站外擺設街站，繼續鼓吹違法
「佔領」，不少市民「睇唔過眼」，批評郭
家麒「搞搞震」、「推學生去死」，令郭家
麒全程「面懵懵」，無法回應。

「谷氣幾十日」「推學生去死」
網上昨日流傳一段「荃灣市民聲討郭家

麒」的短片，有市民在郭家麒擺街站期間，
狠批他鼓吹違法「佔領」，破壞香港經濟民

生，「你入嚟荃灣就啱嘞，我唔得閒去金鐘
（『佔領』區）搵你算賬！……谷住道氣幾
十日，車又無得搭，你哋（反對派）咁樣叫
為民生咩？搞到市民雞毛鴨血！」
該名市民又質問郭家麒「有否聽從民

意」：多個民意調查均顯示大部分香港市民
都不同意「佔領」，「民意唔係最緊要，你
哋嘅理想先緊要，咁市民嘅理想呢？」另一
市民則直斥郭家麒所屬的公民黨「推學生去
死」，批評他們只講「理想」，不切實際，
行動更已完全偏離所謂的「愛與和平」。
郭家麒全程只手持咪高峰，不敢反駁半

句。
■香港文匯報記者 鄭治祖

擺街站遭閙爆 郭家麒面懵

約30名市民昨日響應網上號召在灣仔警察總部集
合，並舉起「拘捕煽動暴亂分子」、「捉拿

『雙學』承擔責任」、「策劃暴動、目無法紀」等
標語，及在門外叫口號，表達對「雙學」主事者的
不滿，並要求警方嚴正執法，拘捕「雙學」的主事
者，起訴他們煽動他人犯罪。
行動發言人羅先生批評，「雙學」頭目煽動市民

違法，理應被拘捕，「我們不是法官，最終（『雙
學』）是否要負上法律責任，應該由法庭判決，但
警察至少要將他們拘捕，然後帶到法庭，這是警察
的工作。」

有預謀組織 市民受害
他續說，「雙學」號召示威者包圍政總，是一個

有預謀有組織的行動，並非突如其來，「他們號召
市民作出升級行動，而最終示威者做出很多衝擊及
暴力行為。身為『領袖』，若發現無法進行這行
動，就例如打仗般，發現行動失敗就應該下令撤
退。『雙學』不應坐視不理，容許事情發生，最終
令包括警察以至參與的學生、市民都受害。」
羅先生強調，「雙學」的「領袖」發起行動前，

應大致了解參與者的背景和心態，負上監察及控制
情況的責任，及對最終後果作出評估。若然「雙
學」辯稱他們不知道或看不到情況，那意味他們不
配當上「領袖」，不配在「大台」號召和煽動他
人。

衝擊在先 警武力合理
被問及反對派中人聲稱，警方在旺角及金鐘「佔

領」區的抗暴行動中，使用了不恰當的武力，羅先
生認為，警方早已表明，若然現場聚集者不衝擊，
他們不會有任何制止行動，「警方當日的武力大致
上都合理，主要是制止示威者的行為，令示威者無
力反抗或進一步作出衝擊，程度不算過分。」

違法「佔領」涉嫌觸犯多條嚴重罪
行。帶頭發動「佔領」的「佔中三
丑」日前就大搞「自首騷」，一眾曾
「大義凜然」宣稱會「主動自首」的

反對派「大佬」，擔心罪行或影響專業資格，不斷
「褪軚」，僅推民主黨立法會議員胡志偉當「炮
灰」。日前陪同「佔領」者自首但自己不自首的公民
黨成員、大律師陳淑莊昨日聲稱，由於身有「其他職
責」，暫時未有計劃自首，盡顯自私可恥的真面目。

在違法「佔領」啟動前，「佔中三丑」曾要求
「佔領」者簽署「佔中意向書」，並需在「支援公民
抗命，但不會參與違法行為」、「參與公民抗命，但
不會主動自首」、「參與並會主動自首」3個選項作
選擇。當時，多名身為法律界中人的反對派「大佬」
均簽署了該承諾書。

不過，違法「佔領」涉嫌觸犯多條嚴重罪行，
「佔領」者日後或需面對刑事檢控，有可能留案底，
甚至面對相關專業的跟進行動。據了解，律師會就任

何律師的行為操守問題，會視乎情況決定是否召開紀
律聆訊來處理。教育局也強調，若有教師違法或嚴重
失德，學校可按事件的性質和嚴重程度採取不同的紀
律處分，「原則上若教師干犯嚴重罪行，局方會取消
其教師資格。」有關「大佬」就齊齊褪軚。

陳淑莊何秀蘭言行自私可恥
身為大律師的陳淑莊昨日在接受傳媒訪問時聲

稱，自己暫時未有計劃自首，「如果沒有記錯，我是
簽了『不會主動自首』，亦『不會不作出抗辯』。自
首是其中一種負責任行為，但由於『身有其他職
責』，待運（行）動完結後，我會在『適當時候』做
一些『我認為正確的事』。」

曾經承諾會「主動自首」的工黨議員何秀蘭則
「訴諸以情」，稱「這一刻我們是不會『離棄』廣場
上的市民，定會在事情較為明朗化或階段性小結時先
去自首，承擔法律責任。」眾反對派「大佬」的言
行，盡顯自私可恥的真面目。 ■記者 李自明

「自首騷」恐釘牌
反對派「大佬」褪軚

香港文匯報訊（記者 文森）愛護家庭家長協會昨日
會晤監警會，協會表示，留意到有監警會委員高調支持
「佔中」，並對警方提出嚴厲批評，擔心監警會未能持
平公正跟進相關投訴。協會主席黎浩華會後引述監警會
稱，每宗投訴都會有至少五六名委員跟進，故委員的個
人取態不會影響集體決定。不過，黎浩華批評監警會的
申報制度規範性不足。

引述監警會：無礙集體決定
反對派立法會議員，包括民主黨議員黃碧雲，及會計
界議員梁繼昌身為監警會成員，卻多次公開撐「佔
領」，及抹黑警員「暴力」，立場備受質疑。截至昨
日，針對監警會委員的投訴已累積逾3萬宗，其中有逾
1.6萬宗牽涉同時投訴主席及委員，其餘則牽涉投訴委
員。

愛護家庭家長協會8名成員昨日主動約見監警會，就
近日兩名「身兼立法會議員的梁姓（梁繼昌）及黃姓
（黃碧雲）監警會委員」高調撐「佔中」，更「不斷在
立法會中對警隊作出苛刻批評」，令人擔心兩人濃烈的
個人政治傾向會被帶入監警會，最終不能公平公正地審
視投訴個案。

批委員申報制度欠規範
黎浩華在與監警會代表會面後引述監警會指，每宗投
訴都會有至少五六名委員跟進，故不認為個別委員的個
人取態會影響集體決定。同時，監警會有申報機制，委
員自行申報利益衝突。不過，黎浩華批評，申報制度規
範性不足，更對委員即使沒有申報亦不會受紀律處分感
到「遺憾」。
他並透露，會上有警員家屬向監警會代表反映，前線

警員工時長至30小時，壓力容易「爆煲」，加上上級沒
有給予警員清晰指令，卻要警員維持秩序，令警員難以
執法。由於「佔中」已造成社會撕裂，父母子女吵架比
比皆是，身為公民，令他們感到憂慮。
監警會秘書長朱敏健其後表示，針對有關監警會的投
訴，他們會待秘書處整理事實後，交由立場未被質疑、
未有牽涉在任何投訴中的5人專責小組跟進審核，在調
查後再向全體大會提交報告書。
他續說，針對「佔中」的警方投訴，截至昨晨已累積
2,151宗，其中101宗列為須匯報監警會個案。
另外，被問及執達主任最快下周三會到金鐘清障，朱
敏健指，監警會已接獲有關團體發出合共480個、要求
監警會派員在當局執行禁制令時到場觀察的邀請，監警
會將積極考慮及商討細節，但落場與否需要考慮各方因
素，包括會否阻礙警方工作及行動的進程等。

■網民組織「紫荊行動」昨日到胡志偉的辦事處，
要求他向市民道歉及「回水」。 文森攝

■市民昨日自發到警察總部，要求警方拘捕「雙學」頭
目。

■愛護家庭家長協會主席黎浩華引述監警會指，不認為委
員的個人取態會影響集體決定。 彭子文攝
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